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FEDERATION FRANCAISE  DE NATATION  

COMITE REGIONAL D ’AUVERGNE DE NATATION  

ATRIUM –  POLE TERTIAIRE D ’ACT IV ITES  

37 ,  AVENUE DE GRAMONT  

03200  VICHY  

 

  

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU BUREAU ELARGI 
DU 18 NOVEMBRE 2014 

Participants :  

Denis CADON  Président 

Alain BERGON  Secrétaire Général 

Claudine CHARMEIL  Trésorière Générale 

Guy LAPORTE  Président de la commission des officiels 

Jérôme LATHENE  Secrétaire Général Adjoint 

Jean Paul NARCE  Vice-président 

Patrick CROISY  Vice-président 

Excusées :  

Valérie MERLE Présidente de la commission natation synchronisée 

Stéphane COLOMAS Vice-président 

Dominique DELCHET Vice-président 

Patrick SAUVAGNAT Président de la commission water polo 

Assiste :  

Hervé LEBAS CTS 

Début à 20h35 

Denis CADON remercie l’ensemble des membres présents pour la participation à cette réunion du bureau 
directeur élargi et communique les excuses des membres empêchés. 

Homologation de PV 
 PV de la réunion du bureau directeur du 5 novembre 2014 : validé à l’unanimité des participants. 

 PV de la commission Natation Santé du 6 novembre 2014 : 
Alain BERGON se fait le porte parole de Dominique DELCHET qui a donné son accord sur le PV sauf 
pour ce qui concerne l’organisation de la formation en alternance avec le CREPS DE VICHY. Seul 
CLERMONT FERRAND aurait été évoqué lors de la réunion. Il souhaite que cette mention en soit 
portée lors de la validation du PV.  Le bureau valide à l’unanimité le PV après prise en compte de la 
remarque de Dominique DELCHET. 

 PV de la commission des officiels du 7 novembre 2014 : Validation à l’unanimité des participants. 

Validation des attestations «  100% licences » des clubs pour le bénéfice des tarifs 
privilégiés selon la politique régionale. 
Attestation reçue depuis le 5 novembre et soumise à la validation du Bureau élargi :  

 US Vic le Comte (507 licenciés au 18/11 – 511 en 2014) 
 
Le bureau valide l’attestation et le bénéfice des mesures de la politique régionale. 
__________________________________________________________________________________________________________ 
Il est rappelé sur le tarif de base est bien le plein tarif et que la politique régionale prévoit une réduction ou un bonus, et non 

l’inverse. Les clubs concernés devront régulariser leur paiement au plus vite. 
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Points d’actualités et informations 

Actualités nouvelles depuis le 21 octobre 2014 :  

 Interclubs toutes catégorie des 8 et 9 novembre. Remerciements à tous ceux qui ont permis que 
les interclubs se déroulent dans de bonnes conditions et particulièrement à Jean Marie et Isabelle 
GODEFROY qui ont assuré le chronométrage et le traitement informatique. Plusieurs records ont 
été battus lors de la compétition, notamment la meilleure performance française 17 ans au 200 m 
dos en 1:58.31 par Geoffroy MATHIEU du Stade Clermontois. Félicitations à tous. 

 AG du Montluçon Natation le vendredi 14 novembre 2014. Jérôme LATHENE a représenté le CRAN 

 AG du Comité départemental du Puy-de-Dôme le vendredi 14 novembre. Stéphane COLOMAS a 
représenté le CRAN. 

 AG du CO Brioude du 22 novembre. Ne pouvant y participer le président du CRAN adressera un 
message à lire par la présidente (ou le président du comité départemental) 

 AG du Chamalières Montferrand Natation du 28 novembre. Patrick CROISY représentera le CRAN 

 AG du Comité Départemental de l’Allier du 29 novembre. Un message du CRAN sera lu par le 
secrétaire général, président du CD 03 

 Conseil des présidents de région à PANTIN les 15 et 15 novembre (retour détaillé ci-après) 

 Programmation d’une réunion du comité directeur du CRAN le lundi 01 ou le samedi 06 décembre 
2014. Une enquête sur les disponibilités sera adressée aux membres du Comité Directeur par le 
secrétaire général. 

 A l’occasion du conseil des régions, il a été retenu la date du  25 avril2014 pour le conseil de 
l’Interrégion Sud-est. 

. 

RETOUR SUR LE CONSEIL DES REGIONS 
Le 15 et 16 novembre c’est tenu à la Fédération le traditionnel conseil des présidents de régions. 
Sans revenir dans le détail des interventions et échanges considérant que le PV sera adressé 
ultérieurement, le président souligne : 

 Le retour succinct du président et du secrétaire général sur le rapport de l’inspection générale. Un 
bilan plutôt satisfaisant. La fédération a commencé à travailler pour la prise en compte des 21 
préconisations. 

 Présentation de l’organisation des départements de la DTN par Patrick DELEAVAL (DTN par 
intérim). Pas de modification significative qui impacte le fonctionnement des comités régionaux. 

 Réaction des comités régionaux sur le kit de communication adressé par la FFN aux comités et 
clubs. Des aménagements seront faits pour le prochain envoi qui sera adressé en mai 2015. 

 Point sur le calendrier des grands événements internationaux organisés par la FFN au cours de la 
saison. Progressivement la fédération se repositionne dans le concert international avec l’accueil 
de compétition, réunion de commission de la LEN ou école de juges FINA. 

 Nuit de l’Eau - 14 mars 2015 : le président de la fédération insiste pour que les comités et les clubs 
renforcent leur engagement dans cette opération menée en partenariat avec l’UNICEF et EDF. 

 Une séquence de partage entre la fédération et les comités régionaux sur le projet fédéral et la 
question des licences. Retour d’expérience sur les dispositifs mis en œuvre par certains comités, 
pistes d’évolution. Des pistes intéressantes à étudier pour la réflexion à engager par le comité 
régional. 

 Présentation par David NOLOT (DTN Adjoint) du projet d’évolution du dispositif de labellisation des 
clubs. A noter des amendements sur les pré requis, un label pour les pratiques non compétitives, 
un phasage plus contraignant avec une période de dépôt des dossiers entre le 1 septembre et le 
30 novembre, puis une période d’instruction jusqu’à fin janvier pour la délivrance des labels en 
février.  
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 Le label est obtenu pour plusieurs années, mais avec une vérification annuelle du respect de 
 certains pré requis. Une réunion de travail est programmée à la DTN avec les CTS et référents le 9 
 décembre pour finaliser le dossier qui sera soumis à la validation du comité directeur des 12 et 13 
 décembre. Hervé LEBAS et Alain BERGON représenteront le CRAN à cette réunion. Denis CADON 
 souligne l’importance qu’il accorde à ce dossier qui doit être une pièce maitresse de la stratégie de
 développement du CRAN pour la deuxième période de l’olympiade. 

 Présentation par Jean Jacques BEURRIER (vice-président) et Michel SAUGET (secrétaire général) de 
l’avancement de la démarche « Pacte de progression ». La première phase consiste en la 
réalisation d’un diagnostic du fonctionnement de chaque comité régional. Pour cela une rencontre 
d’une journée est prévue entre une équipe restreinte du comité régional et une équipe fédérale 
constituée d’un élu, d’un cadre technique et d’un salarié. Pour l’Auvergne, une date est pré 
réservée le mardi 17 février 2015 (Président, Secrétaire général, Trésorière et CTS). Denis CADON 
souligne l’intérêt de la démarche. A noter qu’Hervé LEBAS sera un des cadres techniques 
missionnés dans le cadre de cette démarche fédérale. 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 21 MARS 2015 

Confirmation de l’organisation de l’AG sur une journée complète  en deux temps : 

 Le matin : Réunion de travail avec les représentants des clubs sur le plan de développement du 
CRAN dans le cadre de la démarche fédérale « Pacte de progression » et sur la finalisation du 
dispositif d’accompagnement des clubs (1 adhérent = 1 licence).L’objectif est d’ouvrir plus 
largement cette réunion de travail à des membres de bureau de clubs (3 représentants par club). 

 Pour préparer cette réunion, une enquête sera prochainement adressée aux clubs sur leurs 
 attentes vis-à-vis du Comité Régional et sur les évolutions souhaitées qui leur permettraient de 
 licencier l’ensemble de leurs adhérents. 

 

 L’après midi : Assemblée statutaire. 

 

Le bureau valide le principe de l’organisation de la prochaine Assemble Générale dans le Puy-de-Dôme. Il 
conviendra à cet effet de se rapprocher du comité départemental pour en définir les modalités pratiques. 

Pour mémoire chronologie des AG précédentes : Monistrol/Loire (2007) - Issoire (2008-Elective) - Murat 
(2009) - Le Puy en Velay (2010) - Gannat (2011) - Thiers (2012) - Vichy (2012) - Clermont-Ferrand (2012 – 
Elective) - Vichy (2012 – Extraordinaire) - Vichy (2013) - Vichy (2014). 

COMMISSION ERFAN 
Le séminaire fédéral des ERFAN se tiendra les 4 et 5 décembre. Hervé LEBAS (CTS et référent pédagogique) 
et Bastien POUJADE  représenteront le CRAN. 
Un retour sera fait à la commission et lors du bureau élargi qui suivra. 
 
Guy LAPORTE fait remarquer que les convocations arrivent trop tard pour les formations BF1 et BF2 et 
avec un manque d’information dans les horaires. Cela pose le problème des transports par les parents 
notamment. Hervé LEBAS relayera cette remarque. 

COMMISSION NATATION SANTE & COMMISSION ERFAN 
Concernant la formation des éducateurs « Aqua-santé » Denis CADON comprend la logique de 
programmation envisagée par la commission, mais rappelle son souhait que la commission étudie la 
possibilité qu’une partie de la formation puisse se dérouler au CREPS de VICHY AUVERGNE dans le cadre 
du partenariat avec le CRAN. Patrick CROISY  complète le PV en rappelant les positions de chacun, puis 
souligne la qualité du travail lors de la réunion de la commission. 
Denis CADON fait part de sa satisfaction à la constatation de l’avancement du dossier qui constitue un des 
objectifs du plan de développement. 
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COMMISSION NATATION COURSE 

Stage Niveau 3 
La proposition de conserver l’ensemble des nageurs avec la constitution d’un 5ème groupe a été entérinée 
par la commission après qu’Hervé LEBAS ait vérifié la disponibilité des équipements. 
Le président remercie la commission pour avoir permis de trouver cette solution de repli. Pour autant il 
souligne qu’il conviendra d’en tirer les enseignements pour que cette difficulté ne se retrouve pas l’an 
prochain et que les principes convenus pour la politique régionale d’organisation de stages soit respectée. 

Championnats Régionaux Interclubs : 
Les résultats sont validés par la FFN mais il subsiste une vérification à faire pour permettre la 
requalification de l’équipe de l’ASPTT Clermont-Ferrand suite à une anomalie informatique dans la 
composition des relais. 
En revanche, concernant le nageur du CN Riom qui n’a pas pris le départ,  le déclassement du club est 
confirmé. 
Le bilan des records établis lors de ces interclubs sera finalisé pour validation par le prochain bureau. 

Homologation des records 
Suite aux échanges lors du précédent bureau, il a été convenu de mettre en œuvre le dispositif suivant : 

 Raymond SIMONNET (ancien dirigeant du Puy de Dôme) qui suit les records pour le compte du 
comité départemental est « missionné »  par le CRAN pour le suivi des records et meilleures 
performances. Après analyse des résultats il communiquera au secrétariat administratif les 
performances à valider, 

 Le secrétariat et le CTS vérifieront les informations et la complétude du dossier pour confirmation, 

 L’homologation des records et meilleures performances sera  actée lors de la réunion de bureau 
qui suit pour publication dans le PV de réunion, l’intégration dans les tableaux de suivi des records 
du CRAN et mise en ligne sur le site internet du CRAN. 

 
Il est confirmé que les records « 25métres »  sont bien des records « 25 mètres » et non « Tous bassins ». Il 
conviendra à cet effet de corriger le tableau actuel. 
 
Il est rappelé  aux clubs que  les demandes d’homologation doivent  se faire en utilisant le formulaire du 
CRAN mis en ligne sur le site internet. 
Alain BERGON souligne la nécessité de faire en sorte que le délégué ou le juge arbitre puisse disposer dès à 
présent des informations permettant d’identifier sur place les records et meilleures performances battus 
pendant la compétition. 

Validation programme sportif du Comité Départemental du CANTAL 
 
Hervé LEBAS fait état de quelques observations concernant le programme adressé au CRAN et qu’il a 
adressées au Président du Comité Départemental par courriels le 18 Novembre 2014 à savoir  que: 

 La compétition du 23 novembre (Avenirs-Poussins-Benjamins) ne peut pas être qualificative à la région, 

 Les Interclubs « Benjamins » du 25 janvier (comme les interclubs 11 ans) est une compétition d’animation qui ne peut 
pas non plus être qualificative à la région, 

 Pour tous les Natathlons, il y a bien une condition d’accès quelle que  soit les années d’âges concernées (les 
nageuses/nageurs doivent être titulaires du « Pass’Compétition», 

 La finale du Natathlon du 31 mai à Aurillac étant une compétition régionale, elle devrait être retirée du programme 
départemental, 

 Les championnats départementaux sont programmés le 14 juin 2015 alors que cette date est réservée aux championnats 
régionaux (13 /14 juin). La date fédérale positionnant  les championnats départementaux étant préconisée les 27 et 28 
juin (championnats qui peuvent être fait sur une seule journée), 

 Les évaluateurs doivent être doivent être ENF3 et non ENF2  pour les sessions des Pass/Compétition prévus les 14 
décembre 2014 et 15Mars 2015. 

Le bureau valide le programme sportif 2014-2015  du CANTAL sous réserve que soient prises en 
compte les observations communiquées par le CTS AUVERGNE. 
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COMMISSION ORGANISATION 

Championnats N2 à CLERMONT FERRAND (Piscine Pierre de Coubertin) 
En bonne voie dans la répartition des tâches entre CRAN et Club : Le chronométrage sera assuré par le 
club. Le traitement informatique est à préciser. Si nécessaire le CRAN conservera cette tâche.  
La mise en place du jury est à la charge du CRAN. 
Reste à finaliser d’urgence le principe des récompenses et médailles 

Commission des officiels 
Validation des officiels Auvergnats proposés pour la liste FFN 12 : 

 Michèle DESORME 

 Serge HECQUET 

 Christophe RILLAUT 
Les formulaires sont à adresser sans délai. 

COMMISSION NATATION SYNCHRONISÉE 
Commande passée pour l’achat d’un PC pour la gestion des compétitions. 

Questions diverses 
 A la demande de Patrick CROISY, échange sur la réaction des clubs concernés suite aux 

modifications apportées aux listes ministérielles « jeunes et espoirs ». 

 Championnats de France Interclubs des Maîtres à Montluçon : Dossier en cours d’instruction mais 
pas de point d’alerte. 

Championnats de France 25m à MONTPELLIER 
Le bureau adresse tous ses encouragements aux Auvergnats engagés aux championnats de France 25 
mètres à MONTPELLIER qui se tiendront du 20 au 23 novembre 2015. 

 PIRON Thomas (VVAN) 

 RIBEYRE Adrien (ALPVN) 

 BOSCHER Guillaume(SC 

 LEVRIER Jérémy(SC 

 MARMIER Mathieu (SC) 

 MATHIEU Geoffroy (SC) 

 NERRIERE Célia (SC) 

 THERRE Marilou (SC) 

Prochaine réunion : 
 Comité Directeur le 01 ou 06 décembre (à confirmer après résultat du sondage) 

                                                                                                                                                                                  

        Alain BERGON 

 

 

 

   Secrétaire Général  

 

         Denis CADON 

            

 

             Président 

 


